



岩江中だより

第15号

発行日:平成26年 7月15日

発行:三春町立岩江中学校

電話:0247-62-8290

FAX:0247-62-8380

E-mail:school@iwae-j.fks.ed.jp

学校経営基本方針『こころ豊かに』～共に語り合い、共に学び合い、共に成長する学校～

【安全な夏休みを！ ～夏の交通事故防止県民総ぐるみ運動実施～】

7月16日(水)～25日(金)までの10日間、平成26年度夏の交通事故防止県民総ぐるみ運動旬間が始まります。今回の運動のスローガンは、『無事返る ベルトに託す その思い』です。運動の基本は、子どもと高齢者の交通事故防止、運動の重点として以下の3つがあります。

- 1 全ての座席やシートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底
- 2 飲酒運転や速度超過など悪質・危険な運転の根絶
- 3 自転車の安全利用の推進(特に、福島県自転車安全利用五則の周知徹底)

安全・安心は、充実した毎日の土台となるものです。全てのみなさんが、自らの危険を予想する力を持ち、交通道德・ルールを守り、通行方法やシートベルト着用を守り、笑顔あふれる毎日を過ごせるようになることを切に願います。

【小中連携の会議が行われました。 ～9か年を見通し、この日がスタートです！～】

夏休み突入を今週末に控え、7月14日(月)には、岩江中学校を会場に、岩江小学校の先生方をお招きし、効果的な小学校と中学校の連携にむけた会議が開催されました。

小学校・中学校の校種を越え、9か年を見通した指導を小学校・中学校それぞれの場で展開し、子どもたちが、スムーズ、かつ、豊かに成長できるようにというねらいのもとに行われました。当日は、5校時目を参観いただいた後、食堂において全体会、そして、学習(習慣)部会と生徒指導部会に分かれた分科会と会を進めていきました。

学習(習慣)部会では、話を理解して聴くための『話す・聞く』力の大切さ、学びを助け理解を深めるための学習習慣獲得の大切さ、家庭との連携による学習・生活習慣獲得の大切さなどについて協議されました。

生徒指導部会では、小・中学校それぞれの生徒指導面での実態について情報交換すると共に、集中して話を聞く姿勢の大切さ、夏休みを充実させるための家庭生活に関する家庭との連携、基本的な生活習慣の獲得、夏休みにむけた正しい判断力・行動力の大切さなどについて協議されました。

小・中学校が互いの学校の児童・生徒の実態を正しく理解し合い、方向性を一にしてそれぞれの教育活動に取り組むためには、このような連携のための協議会は欠かせません。大切なことは、この日の協議会をスタートとして、話し合われた内容を吟味し、小・中学校それぞれに着実な実践を心がけること、それを肝に銘じて、自校の実践に取り組んでまいります。





【それぞれの部活動にそれぞれの歴史あり！～1対117からの出発～】

前号では、0対16から出発した野球部のお話をさせていただきましたが、今回は、試合結果1対117からスタートした部活動のお話をさせていただきます。今回の主役は、男子バスケットボール部。キーワードは、『覚悟』（意識）。毎日の全力投球の練習の積み重ねと、あいさつ・礼儀が欠かせないことなどを野球部の面々は身をもって示してくれましたが、これに加えるのもう一つ、経験値の少なさを補うもの、それが、『覚悟』（意識）です。

現在、県中地区の中学校でバスケットボール部に所属し、レギュラーとして活躍している選手のほとんどが「ミニバス」出身の選手たちです。中学校に入学してバスケットボール部に入部したミニバス経験のない選手が、ミニバス経験者の3～4年のバスケ歴に追いつき追い越すことは並大抵のことではありません。117点を取られ1点しか入らなかったチームが、試合後、どんな話をしたのかは今となってはわかりませんが、子どもたちは、そのときから、『覚悟』（意識）をもったのです。どんな『覚悟』（意識）かというと、

一つ、あいさつ・返事を自分から進んでできる人になること。あいさつは、感謝の心と相手に対する敬意の表れです。学ぼうとする意識、少しでも自身を成長させようという向上心は、その人の心、そして、バスケの技能を豊か、かつ、上達させてくれます。その『覚悟』（意識）の表れがあいさつなのでしょう。

二つ、チームを意識し、チームの一員として行動できる人になること。体育の授業でバスケットボールをしているバスケ未経験者の動きを見てみると、敵と味方が入り乱れ、1個のボールに殺到します。大混乱です。バスケットボールは、空いている人や場所をいかにつくり、攻めるかのスポーツとも言えます。競技の特性を知り、自らの為すべきことを考え、責任感をもち、チームのためにそれを断行するという『覚悟』（意識）です。

三つ、続けることの大切さを自覚し、時間を大切にし、繰り返し繰り返し練習できる人になること。時間というものは、どの人にも平等に与えられます。時間をどのようにつくり、活用し、繰り返し、上達していくかは、まさに、その人の覚悟（意識）にかかっています。

以上のような3つの『覚悟』（意識）が支部大会第3位という結果につながったのでしょうか。どの部にも歴史があり、素晴らしい学びがあります。コンピュータゲームではなかなか身につけられないことなのかもしれませんね。

【屋上の防水工事がきれいに完成！～町教育委員会さん、工事のみなさんに感謝～】

平成7年開校の岩江中学校。年月が移ろい、あちこちに不具合が出てきています。先日は屋上の雨水の排水口4カ所に葉っぱやゴミがつまり水が流れなくなっていたのをきれいにし、水が流れるようにしました。また、屋上の防水シートが劣化により傷んでいたところを、町教育委員会さんの手で修繕していただきました。業者の方も心を込めお仕事をなされ、水1滴も漏れない完璧な仕上がり具合となりました。蒸し暑い中の懸命のお仕事ぶり。本当にありがとうございました。



※ 第1学期、教育活動へのご理解・ご協力、本当にありがとうございました。学校での学びを夏休みにも発揮し、第2学期がますます充実したものとなりますようどうぞよろしくお願いいたします。